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АННОТАЦИЯ 

Взаимосвязь коммуникативной толерантности и эмоционального 

интеллекта у студенческой молодежи / Бирук Александра Геннадьевна; 

Факультет философии и социальных наук, Кафедра социальной работы и 

реабилитологии; науч. рук. Н.Н. Красовская  

Объект исследования – коммуникативная толерантность и 

эмоциональный интеллект. 

Предмет исследования – взаимосвязь коммуникативной толерантности и 

эмоционального интеллекта у студенческой молодёжи. 

Цель исследования – выявить взаимосвязь коммуникативной 

толерантности и эмоционального интеллекта у студенческой молодёжи.  

Основные результаты. Проведённое эмпирическое исследование 

позволило выявить следующее: у студентов, которые являлись волонтёрами, 

выявлено 5 взаимосвязей между показателями: «общий балл коммуникативной 

толерантности-эмпатия», «неприятие или непонимание индивидуальности 

человека-эмпатия», «использование себя в качестве эталона при оценках 

других-эмпатия», «неумение скрывать или сглаживать неприятные 

чувства-эмоциональная осведомленность», «неумение прощать другому 

ошибки-эмпатия» – всё это, говорит о том, что если студент старается удержать 

свои неприятные чувства, больше себя контролирует в общении, принимает 

собеседника таким, какой он есть, то это ведёт к большему пониманию, 

осознанному отклику на чувства другого, а также помогает лучше узнавать и 

свои эмоции; у студентов, которые не являлись волонтёрами, выявлено 39 

взаимосвязей между показателями коммуникативной толерантности и 

эмоционального интеллекта – это значит, что в данной выборке показатели 

коммуникативной толерантности влияют практически на все показатели 

эмоционального интеллекта. Гипотеза исследования, которая была выдвинута 

вначале исследования, о том, что существуют различия во взаимосвязях 

коммуникативной толерантности и эмоционального интеллекта у студентов, 

участвующих и не участвующих в волонтёрской деятельности, подтвердилась. 

Дипломная работа включает в себя следующие элементы: введение, 

основную часть, состоящую из двух глав, заключение, список использованных 

источников из 47 наименований, приложения. Полный объем дипломной работы 

– 112 страниц.  

Ключевые слова: ТОЛЕРАНТНОСТЬ; КОММУНИКАТИВНАЯ 

ТОЛЕРАНТНОСТЬ; ИНТЕЛЛЕКТ; ЭМОЦИОНАЛЬНЫЙ ИНТЕЛЛЕКТ; 

СТУДЕНЧЕСКАЯ МОЛОДЁЖЬ, ВОЛОНТЁРСКАЯ ДЕЯТЕЛЬНОСТЬ. 

  



The relationship of communicative tolerance and emotional intelligence in 

students / Biruk Alexandra Gennadievna; Faculty of Philosophy and Social Sciences, 

Department of Social Work and Rehabilitation; academic supervisor N.N. 

Krasovskaya  

The object of research is communicative tolerance and emotional intelligence. 

The subject of research is the relationship between communicative tolerance 

and emotional intelligence in students. 

The aim of research is to identify the relationship between communicative 

tolerance and emotional intelligence in students.  

Main results. The conducted empirical study revealed the following: students 

who were volunteers revealed 5 correlations between the following indicators: «overall 

score of communicative tolerance empathy», «rejection or misunderstanding of a 

person's personality empathy», «using oneself as a reference when evaluating others 

empathy», «inability to hide or smooth out unpleasant feelings emotional awareness»,  

«inability to forgive other mistakes empathy» – all this suggests that if a student tries 

to keep his unpleasant feelings, controls himself more in communication, accepts the 

interlocutor as he is, then this leads to greater understanding, a conscious response to 

the feelings of another, and also helps to better recognize their own emotions; students 

who were not volunteers revealed 39 relationships between indicators of 

communicative tolerance and emotional intelligence – this means that in this sample, 

indicators of communicative tolerance affect almost all indicators of emotional 

intelligence. The hypothesis of research, which was put forward at the beginning of the 

study, that there are differences in the relationship between communicative tolerance 

and emotional intelligence in students who participate and do not participate in 

volunteer activities, was confirmed. 

The thesis includes the following elements: introduction, the main part 

consisting of two chapters, conclusion, list of used sources of 47 titles, applications. 

The full volume of the thesis is 112 pages.  

Keywords: TOLERANCE; COMMUNICATIVE TOLERANCE; 

INTELLIGENCE; EMOTIONAL INTELLIGENCE; STUDENT YOUTH, 

VOLUNTEER ACTIVITY. 
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